

La SEPI supera el 5% de Telefónica y se convierte en el primer accionista

La sociedad estatal reitera su objetivo de llegar al 10% del capital

SANTIAGO MILLÁN
Madrid

La Sociedad Estatal de Participaciones Industriales (SEPI) comunicó ayer a la Comisión Nacional del Mercado de Valores (CNMV) que su participación en el capital social de Telefónica ha alcanzado el 5%. Con anterioridad, en marzo, había desvelado que contaba con una participación del 3%. El anuncio de la sociedad estatal llega tras la celebración de la junta de accionistas de la operadora, que tuvo lugar el viernes. Con el cierre de la sesión de ayer, en que la acción de Telefónica cayó un 0,91%, hasta 3,92 euros, el valor de mercado de la participación

de la compañía del 4,86%. No obstante, el porcentaje de derechos económicos atribuidos a las acciones de Telefónica, que eran propiedad de BBVA a la conclusión de diciembre, se incrementaría en un 0,168% sin derechos de voto del capital social de la teleco. A su vez, según el citado documento, BlackRock contaba con una participación en el capital social de Telefónica del 4,98% (4,51% de derechos de voto).

De esta manera, la SEPI consolida el retorno del Estado al capital de la operadora, tras la última privatización, que tuvo lugar en 1997. La entrada de la sociedad estatal llega tras la irrupción en Telefónica de Saudi Telecom Company (STC) que, en septiembre pasado, anunció la compra de un 9,9% del capital de la empresa española. El grupo árabe adquirió un 4,9% del capital en acciones y un 5% en derivados, y para superar este porcentaje, necesita la autorización del Gobierno. Es decir,



José María Álvarez-Pallete, ayer en Madrid. FERNANDO ALVARADO (EFE)

de la SEPI rondaría los 1.141 millones de euros.

En este sentido, la SEPI precisó a la CNMV que controla un 5,034% del capital de Telefónica, con lo que superaría a Critería Caixa, que la semana pasada desveló que había elevado su participación del 2,69% al 5,007%. Al margen, no obstante, estaría la participación de CaixaBank, que en marzo comunicó que había reducido la presencia del 3,51% al 2,51%. En los últimos años, CaixaBank ha ido reduciendo su participación en Telefónica en la medida en que Critería Caixa iba aumentando, de tal manera que ha sido el *holding* industrial el que ha asumido en su mayoría la histórica presencia en la teleco de la entidad financiera catalana.

BBVA, según el Informe Anual de 2023 de Telefónica, tenía a final de año una participación en el capital social de

ambas partes estarían pugnando por ser el primer accionista.

En el comunicado publicado ayer, la SEPI señaló que está llevando a cabo el acuerdo de Consejo de Ministros que ordena la compra de acciones hasta un 10% del capital de Telefónica. El viernes, en la citada Junta de accionistas, José María Álvarez-Pallete, presidente de Telefónica, no citó expresamente a STC y SEPI, aunque sí se refirió a ellos de forma indirecta, dando "la bienvenida" a los que han decidido participar en el futuro de la compañía. En cualquier caso, una de las medidas que deberá afrontar Telefónica es una nueva renovación de su consejo de administración, para dar entrada a los nuevos accionistas. El ministro de Economía, Carlos Cuerpo, confirmó días atrás que la SEPI pedirá entrar en el consejo de administración de la operadora.



Una construcción en Sevilla en noviembre. PAGO PUENTES

Uno de cada cuatro fijos discontinuos está pluriempleado

Fedea calcula que hay 1,4 millones de asalariados con estos contratos, casi la mitad de ellos sin trabajar

RAQUEL PASCUAL
Madrid

La pregunta del millón en el mercado laboral español sobre la que dan vueltas desde hace dos años los expertos y los políticos son en realidad dos: ¿cuántos trabajadores fijos discontinuos hay? y ¿cuántos de ellos están activos o inactivos? Dar una respuesta acertada a estas cuestiones no es fácil debido a los fallos que tienen las estadísticas.

Fedea, en un estudio presentado ayer bajo el título *¿Cuántos son los trabajadores fijos discontinuos?*, ha puesto cifra a esta la pregunta que sacude al mercado laboral y ha analizado los fallos y aciertos de cada indicador. El documento, elaborado por el experto en empleo Florentino Felgueroso y el investigador Marcel Jansen, desvela que en España había 1,42 millones de empleados con un contrato de esta modalidad al finalizar 2022. La cifra, obtenida a través de los microdatos de afiliación a la Seguridad Social, recogidos por la Muestra Continua de Vidas Laborales (MCVL), revela la foto fija tras nueve meses completos con la reforma laboral, que amplió el campo de aplicación de los fijos discontinuos. El estudio ha detectado que uno de cada cuatro está pluriempleado (ya esté en situación de actividad o inactividad).

Dichos microdatos son, en opinión de Felgueroso y el resto de investigadores de Fedea, los más fiables de todos los disponibles actualmente, aunque "también deben depurarse por parte de la Seguridad Social" para que los datos reflejen del todo la realidad.

No obstante, según estas cifras, en 2022 se realizaron 2,3 millones de contratos fijos discontinuos, si bien el *stock* de estos trabajadores tras depurar las distintas relaciones laborales era de 1,42 millones de empleados.

Queda por responder la segunda pregunta, cuántos están activos y cuántos no. La respuesta depende del momento en que se haga la medición. Así, por ejemplo a mediados de octubre de ese año se registró el pico de fijos discontinuos que estaban activos, trabajando en un empleo, con algo más de 900.000 frente a unos 450.000 inactivos en esa fecha. Pero esa brecha se fue recortando hasta que a final de año los inactivos (753.000 trabajadores, de los que 518.000 no tenían otro empleo) eran más que los que estaban activos (731.000); y 64.000 se encontraban simultáneamente en ambas situaciones. Además, esta medición muestra

Los inactivos ascienden a 753.000, de los que 518.000 no tienen otra ocupación

Los investigadores advierten de que deben depurarse las fuentes de datos

otro dato desconocido hasta ahora: que el 27% del *stock* de fijos discontinuos tenían otro empleo registrado en la Seguridad Social (asalariado, autónomo o cooperativista) de los cuales la mayoría (213.000) estaban inactivos y el resto (170.400) estaban activos.

Sin embargo, estas cifras no son las que ha empleado el Gobierno para acotar la cifra de fijos discontinuos. De hecho, la Seguridad Social utiliza su medición de afiliación diaria y la vicepresidente segunda ministra de Trabajo, Yolanda Díaz, usó recientemente los microdatos de la Encuesta de Población Activa (EPA) para decir que el cuarto trimestre de 2023 había 55.300 fijos discontinuos inactivos. Aunque, a esta contabilidad de Díaz le faltó sumar otros 64.064 parados fijos discontinuos, lo que situaba 119.354 personas con un contrato fijo discontinuo que no trabajaron en España. Son solo un 15,5% del total de personas que en ese momento tenían ese tipo de relación laboral, 770.589. El resto, 651.548, sí trabajaron.

Desde Fedea reiteran que el comportamiento de los fijos discontinuos medido por la Muestra Continua de Vidas laborales, sin ser 100% fiable, es la que más se aproxima a lo que está ocurriendo. Porque permite analizar si los motivos por los que finalizan estos contratos son un fenómeno relevante, y, sobre todo, cómo se producen con mayor frecuencia, si mediante abandonos voluntarios o despidos. En este primer caso, habrían dejado de percibir la indemnización por cese del contrato y tampoco podrían acceder a la prestación por desempleo aunque tuvieran derecho a ella.